



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

CÁMARA DE DIPUTADOS	
MESA DE MOVIMIENTO	
[0 5 OCT 2020]	
Recibido.....	10 44Hs.
Exp. N°.....	40488C.D.

PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, informe en relación con la demora registrada en resultados de hisopados por coronavirus en personal esencial.

ROSANA BELLATTI

Diputada Provincial



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

El presente proyecto de comunicación tiene como pretensión que esta Cámara de Diputados sea informada por fuente autorizada del Poder Ejecutivo provincial acerca de la realidad de un problema que es manifestado a todas voces en medios de comunicación, foros digitales y redes sociales, esto es, la demora en el proceso e información de los resultados de los hisopados para detectar casos positivos de CoViD-19 (coronavirus), en especial aunque no exclusivamente en los denominados "servicios esenciales" como Salud o Fuerzas de Seguridad.

Finalmente y según la previsión de los especialistas en la materia, el pico pandémico llegó. O está llegando. Si bien desde fines del mes de mayo se notaba un incremento constante de casos, focalizado principalmente en la ciudad mas grande de la Provincia (Rosario), a partir de agosto la *ratio* de contagio se ha incrementado exponencialmente, sobre todo en el sur provincial (<https://www.santafe.gob.ar/ms/covid19/tablero/>).

Este dramático aumento de casos incluso provocó que la Provincia habilite a nuevos laboratorios privados para el procesamiento de los hisopados y modifique el criterio para ser considerado positivo en coronavirus: sin necesidad de hisopado, se puede ser considerado como positivo por haber tenido contacto estrecho con un caso confirmado (hisopado con resultado positivo).

Ahora bien, a pesar de que este cambio de metodología podría resultar, en principio, en una descompresión en el proceso de hisopar, analizar y comunicar el resultado, lo cierto es que aún se verifica una demora mayor a una semana entre el hisopado y el resultado o, incluso, hay pacientes (asintomáticos o con síntomas leves) que han obtenido el alta médica sin haber conocido el resultado del hisopado.

Esta situación antes descripta, trasladada a personal esencial de áreas como Salud o Seguridad resulta, como mínimo, preocupante. No se cuenta con cifras actualizadas sobre la situación de este



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

segmento de servidores públicos. El portal "DiaxDia", de la localidad de Esperanza (www.esperanzadiaxdia.com.ar) informaba al 28 de agosto sobre 32 casos positivos y 209 aislados en personal policial, cuando había 4.607 casos confirmados en la Provincia; hoy se informan mas de 28.000 casos. Asimismo, el portal AireDigital (www.airedesantafe.com.ar) reportaba al 28 de julio 120 casos de contagios en el Personal de Salud, representando en ese momento el 13% del total de contagios registrados en la Provincia (970 casos).

La actualización de estos datos resulta una necesidad imperiosa a fin de evaluar la situación en este momento; para concluir si el aumento de la inseguridad verificado es consecuencia de la falta de personal y si esto tiene que ver con la cantidad de agentes contagiados y/o aislados o si la falta de personal de Salud tiene relación directa con la cantidad de agentes contagiados.

Por lo expuesto, solicitamos a nuestros pares la aprobación del presente Proyecto de Comunicación.

ROSANA BELLATTI
Diputada Provincial